



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 26 de mayo de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Heraldo de México, Excélsior, El Sol de México, La Jornada, Crónica, Ovaciones, El Universal, La Razón, El Financiero, Diario Imagen.

Urge a atender el tráfico de fentanilo/El Heraldo de México

El presidente López Obrador recibió ayer en Palacio Nacional las cartas credenciales de siete nuevos embajadores en México, entre ellos el representante de China, Zhang Run, a quien le pidió personalmente que su gobierno tome acciones para frenar el tráfico de precursores de fentanilo a México, explicó el canciller Marcelo Ebrard. En una breve entrevista al salir de la ceremonia con los diplomáticos, Ebrard manifestó que ve buena disposición del embajador chino para tener “pronto buenos resultados” en la cooperación bilateral en materia policial contra el uso ilegal de precursores químicos. En semanas recientes, Estados Unidos ha culpado a cárteles mexicanos de producir fentanilo en este país y traficar a su territorio. Sin embargo, el gobierno de López Obrador rechazó esto y afirma que esa droga no se fabrica en nuestro país, ya que sólo se manufactura con precursores que llegan desde China.

Enfermería exige mejores condiciones/Excélsior, El Sol de México, La Jornada

Estudiantes de la licenciatura de enfermería de universidades públicas y privadas, así como enfermeras del sector salud marcharon ayer para exigir mejores condiciones, en la Ciudad de México y otros estados como Querétaro, Veracruz, Durango y San Luis Potosí. De acuerdo con la Unión Nacional de Enfermería Mexicana, el IMSS-Bienestar no reconoce los estudios de licenciatura y posgrado de enfermeras y no modificará los problemas que enfrentan.

Autorizan más de 600 mil cajas de medicamentos para atención psiquiátrica/Crónica, La Jornada, El Heraldo de México

La Cofepris, informó que se otorgó la autorización para que 653,162 cajas de medicamentos para tratamientos psiquiátricos puedan ser vendidas en el país. Dicha liberación es para las medicinas bajo los nombres de: imipramina, lorazepam, lozam y talpramin/Imipramina, que ya podrán comenzar a ser distribuidas para su venta en todo el país. Todos estos medicamentos, forman parte de 43 lotes producidos por Psicofarma, los cuales fueron aprobados después de un riguroso análisis técnico. La Cofepris puntualizó que, con esta cuarta liberación de medicamentos para su comercialización, suman ya 10 millones 445,286 cajas de medicamentos de atención psiquiátrica que estarán disponibles en todo el territorio nacional, para los pacientes que los necesiten, al tiempo que puntualizó dicha comisión, que la comercialización de los fármacos es totalmente responsabilidad de la empresa.

Mueren cada año dos pasantes de medicina en servicio social/Ovaciones

Al menos dos pasantes de medicina mueren cada año en promedio haciendo su servicio social, y el riesgo es grave porque no existe una cifra confiable de las agresiones y violaciones en desempeño de sus funciones. Lo anterior, en especial en el caso de las mujeres que van a zonas aisladas del país para cumplir el requisito que les permita titularse, afirma la UNAM. No obstante, y pese al peligro que viven, al año son enviados cerca de 18 mil jóvenes a realizar su servicio social como médicos pasantes, de acuerdo al Programa Universitario de Estudios sobre Educación Superior en el artículo “Peligros y dilemas del servicio social médico en México”. En tanto, señala que las autoridades federales, estatales y municipales son omisas en la toma de decisiones para erradicar el problema; pero consideran que son hechos aislados.

Consumo de refrescos, al alza, pese a inflación/El Universal

La inflación y los llamados a evitar los refrescos fueron insuficientes para frenar su consumo. Se vendieron 34 mil 200 millones de litros de bebidas no alcohólicas en 2022, superando el volumen previo a la pandemia, de 32 mil 900 millones, dijo Andrés Massieu, líder de la Asociación Mexicana de Bebidas (MexBeb). El consumo de bebidas no alcohólicas llegó a 34 mil 200 millones de litros el año pasado, de acuerdo con MexBeb; el producto aumentó de precio 11.2% en 2022, según datos del Inegi. Las empresas tuvieron uno de sus mejores años en cuanto a ventas de refrescos, a pesar de que subieron los precios y las organizaciones y autoridades, incluido el presidente López Obrador, llamaron a evitar consumir las bebidas. La organización El Poder del Consumidor señala que las bebidas con edulcorantes no son para niños e incluso la normatividad de etiquetado de alimentos y bebidas pide que se lleve la etiqueta de: “contiene edulcorantes, no recomendable en niños”.

Se asoma Semar a las entrañas del Popo/La Razón

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, celebró que las condiciones ambientales en la zona metropolitana mejoraron y señaló que, de mantenerse esta tendencia, en los próximos días será levantada la contingencia derivada de las emanaciones del volcán Popocatepetl. En tanto, durante la conferencia de prensa, el secretario de Salud estatal, José Antonio Martínez García, precisó que en lo que va de la contingencia han sido atendidas 410 personas por distintos males asociados a la caída de ceniza. La mayoría de los casos, 159, corresponde a rinitis alérgica, pero también hay un caso de bronquitis, dos de asma y 80 de dermatitis.

Universitarios denuncian acoso de profesores/El Financiero

Desde la humillación hasta acoso de los docentes hacia las mujeres y personas con preferencias sexuales diversas son algunos de los casos que fueron denunciados durante la denominada Marcha por la Salud Mental, realizada este jueves en la capital zacatecana. Sin embargo, la convocatoria hecha por la sociedad estudiantil de la Universidad Autónoma de Zacatecas tuvo poca res puesta debido a que, según los estudiantes, la mayoría está en exámenes finales y no se les permitió participar. Érika Ramos, recién egresada, expuso que dejó de lado temporalmente el internado para atender su salud mental; desde el primer día en que ingresó a la carrera se le menospreció por ser mujer, al igual que a algunas personas homosexuales, y sufrió maltrato, hostigamiento y discriminación.

Discriminación a adultos mayores, grave problema de salud pública: OMS/La Jornada

Datos recopilados por investigaciones en 28 países de distintas regiones indican que una de cada seis personas de 60 años o más (15.7 %) fue víctima de alguna forma de abuso o violencia, refiere el estudio Envejecimiento en América Latina. En su Informe Mundial sobre Edadismo (2021), la OMS refiere que esta práctica surge cuando la edad se utiliza para categorizar y dividir a las personas por atributos que ocasionan daño, desventaja o injusticia y menoscaban la solidaridad intergeneracional.

Masa muscular, indicador de salud/El Herald de México

Como mujeres siempre nos preocupa más el peso, sobre todo cuando creces escuchando: si no pesas esto significa que tu salud no está bien, sin embargo, en la actualidad contamos con muchas investigaciones que muestran que el peso es más que un número en la báscula, y que va más allá de esto, ahora aprenderemos un poco más al respecto. Un estudio de Nature encontró que la salud cardiovascular de una mujer en específico no está relacionada al peso, sino a su masa muscular, el cual tiene un papel más importante. Un indicador de salud que se encontró en el estado físico cardiorrespiratorio (corazón y pulmones) y la composición corporal. Lo que se encontró en mujeres de 18 a 58 años de edad, a partir de la medición de su aptitud cardiorrespiratoria con pruebas de ejercicio, se vieron sus niveles de grasa corporal y el índice de masa libre de grasa la cual se analizó obteniendo una muestra de hueso o músculo liso), así como la presión arterial media.

Menopausia: una condición normal en mujeres que rondan los 50 años/Crónica

Llegar a los 50 años para millones de mujeres hoy en día, cuando de manera natural suele presentarse los primeros síntomas de la menopausia podría convertirse en un reto a vencer, por algunos de los síntomas que se comienzan a vivir, pero que de ninguna manera tiene por qué interferir con sus proyectos de vida. En entrevista con Crónica, el doctor Álvaro Rojas, especialista en ginecología y obstetricia recordó que la menopausia no es otra cosa, más que una transición absolutamente normal en la vida de las mujeres, en la que pasa de la etapa reproductiva a la no reproductiva y que en algunos casos podría presentarse a partir de los 45 años, pero con mayor frecuencia es a partir de los 50 años. “Cuando se registra en menos de 45 años, se debe ir al médico para hacer una evaluación y ver qué está ocurriendo, porque esa precocidad debe ser estudiada”, recomendó. “Durante la menopausia, el organismo de la mujer, de manera específica, los

ovarios, dejan de producir hormonas y estrógenos y ello conlleva a la aparición de esta nueva condición, que de ninguna manera debe considerarse como una enfermedad, sino una nueva condición para la mujer”, estableció.

Aumenta discriminación contra mujeres en el país/El Universal

El porcentaje de mujeres adultas que manifiestan haber sido discriminadas en México pasó de 20.1% en 2017 a 24.5% en 2022, mientras que en el caso de los hombres el aumento fue menor, de 20.2% a 22.8%, mostró la Encuesta Nacional sobre Discriminación, dada a conocer por el Inegi. En términos generales, 21.8 millones de personas afirman haber sido víctimas de la discriminación, cifra que representa 23.7% de la población de 18 años y más, tasa superior a la de 20.2% reportada en 2017. De la población de 18 años y más, 20.5% dijo que se le negó injustificadamente algún derecho en los últimos cinco años. De este porcentaje, 21.3% fueron mujeres y 19.6%, hombres. Del total de a quienes se les negó injustificadamente algún derecho, 46.1% refirió la negación a recibir apoyo de programas sociales, 38.5%, atención médica o medicamentos; 27.4%, servicio en alguna oficina de gobierno.

La violencia costó a México 4.6 millones de pesos en 2022/Diario Imagen

Según el Índice de Paz México 2023, del Instituto para la Economía y la Paz, los niveles de violencia costaron a México 4.6 billones de pesos en 2022, lo que equivale al 18.3% del PIB. La organización consideró que el impacto económico de la violencia para cada mexicano fue de 35 mil 705 pesos, más del doble del salario promedio mensual de un trabajador. De acuerdo a los cálculos de este instituto, el impacto es seis veces más a las inversiones públicas realizadas en el sector salud y más de cinco veces superior a las realizadas en educación en 2022. Según el Índice de Paz México Violencia le costó a México 4.6 billones de pesos en 2022.